



## El factor Mayer

e tres bandas, la irrupción de la Alianza Progresista alteró el ritmo de la carrera presidencia. Entre los efectos de corto plazo generado por la defección de una facción priista —¿peñistas o videragaisitas?— están la designación de Ana Lilia Herrera como presidenta del PRI en el Estado de México y la incorporación —por gestiones de Mario Delgado— del actor Sergio Mayer al equipo de Claudia Sheinbaum.

"El plan C", en marcha. Conseguir la mayoría en ambas cámaras del Congreso federal trasciende a las bases morenistas y pasa necesariamente por atomizar al voto opositor, principalmente en los grandes centros urbanos. La decisión de Mayer, por ejemplo, frustró la estrategia electoral de Salomón Chertorivski y Movimiento Ciudadano para fosforizar la capital de la República.

Para el legislador naranja, sus posibilidades de concretar la chica en pos de la jefatura de gobierno en la CDMX están vinculadas a un tándem de candidatos a alcaldes que incluye a la intérprete Rocío Banquells, en Tlalpan; al exfutbolista profesional Adrián Chávez, en Xochimilco, y al exintegrante de Garibaldi, en Álvaro Obregón. El efecto carreola era una buena idea. Pero Mayer seguirá dentro del oficialismo en los comicios del 2024.

Morena busca desfondar a los partidos del Frente por México en la zona conurbada a la CDMX, pero también disputará los votos de la zona metropolitana de Monterrey y Guadalajara, ambos bastiones emecistas.

¿Ejemplos? La exalcaldesa priista de Escobedo y actual subsecretaria de Seguridad Pública, Clara Luz Flores, entraría a la contienda electoral en la capital neoleonesa para competir con Mariana Rodríguez. Para la capital tapatía, Morena optará entre Chema Martínez y Mara Robles.

El "plan C" es prioridad. Y los puros de Morena —resulta evidente— no resultan suficientes para garantizar la consolidación de la Cuarta Transformación. La decisión ahora está entre incorporar a los tránsfugas del priismo —unidos por su encono con Alito Moreno— o dejar que el partido naranja ocupe el lugar que dejarán los panistas entre electorado conservador.

## **Efectos secundarios**

CONTROLES. En coordinación con ACNUR y la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados, el Registro Nacional de Población establecerá un mecanismo de identificación, validación y verificación de la identidad de aquellos ciudadanos extranjeros que soliciten el reconocimiento de la condición de refugiados o el beneficio de protección complementaria, como el asilo político. Este registro —que se materializará con la expedición de una CURP temporal—supone la integración de una base de datos con la identificación biométrica de rostro, huella e iris, de los solicitantes, servicio asignado a Engine Core.

CÓMPLICIDADES. Andrés Vergara Marañón fue coordinador de asesores del alcalde priista de Toluca, Raymundo Martínez, quien desde hace un mes evade los requerimientos de la fiscalía mexiquense. Vergara Mañón se habría desempeñado como brazo derecho de las operaciones de Martínez Carbajal y ha sido trasladado al Centro Penitenciario de Almoloya de Juárez.

